

LE BATON DE POUVOIR

Autrefois et encore aujourd'hui chez les peuples autochtones, les aînés ont toujours eu un bâton en leur possession pour divers usages.

Et un jour, ils ont remis leurs bâtons aux gens qui selon eux en avaient besoin, en leur disant que ce bâton leur donnait le droit de s'exprimer et de décider. C'est à partir de ce moment là que naquit la démocratie chez les peuples autochtones, bien avant l'arrivée des Européens.

Chacun avait le droit de parole et de libre expression dans le respect de soi et des autres, contrairement à l'Europe, où ce sont les rois et les reines qui décidaient. Ici en Amérique, ce sont tous les gens du peuple qui décidaient et qui décident encore aujourd'hui dans les communautés.

Le bâton de pouvoir donne le droit de parole à la personne qui le tient et il donne aussi le pouvoir de chanter, de danser ou simplement de se taire.

Le bâton de pouvoir donne également de la force et du courage. Il aide la personne qui le tient à mieux s'exprimer et à prendre davantage sa place, car tout le monde l'écoute et la respecte.

Oscar Kistabish, sage Algonquin-Cri